

**LAPORAN AKHIR
PENGABDIAN MASYARAKAT SKEMA PKM
(KOLABORATIF DALAM NEGERI)**



**PROGRAM PERILAKU HIDUP BERSIH DAN SEHAT (PHBS) UNTUK
MENCEGAH *STUNTING* PADA ANAK DENGAN PEMBUATAN
*SEDIAAN HOMECARE***

Dyani Primasari Sukamdi, apt., S.Farm., M.Sc (0501108702)
Mega Octavia, apt., S.Farm., M.Sc. (0515108802)
Pramitha Esha Nirmala Dewi, apt., S.Farm., M.Sc. (0611088602)
Satriaaji Amurwa Wijaya, A.Md.
Putri Eka Andini (20200350042)
Anindhita Syahbi Syagata, S.Gz., MPH

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

Dibiayai Oleh Lembaga Pengabdian Masyarakat (LPM)
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
Tahun Anggaran 2022/2023

PROTEKSI ISI LAPORAN AKHIR PENGABDIAN

Dilarang menyalin, menyimpan, memperbanyak sebagian atau seluruh isi laporan ini dalam bentuk apapun kecuali oleh pengabdian dan pengelola administrasi pengabdian.

LAPORAN AKHIR PENGABDIAN

Informasi Data Usulan Pengabdian

1. IDENTITAS PENGABDIAN

A. JUDUL PENGABDIAN

PROGRAM PERILAKU HIDUP BERSIH DAN SEHAT (PHBS) UNTUK MENCEGAH STUNTING PADA ANAK DENGAN PEMBUATAN SEDIAAN HOMECARE
--

B. SKEMA, BIDANG, TEMA, DAN TOPIK PENGABDIAN

Skema Pengabdian	Bidang Fokus Pengabdian	Tema Pengabdian	Topik Pengabdian
PKM (Kolaboratif Dalam Negeri)	Kesehatan - Obat	Pengembangan dan penguatan sistem kelembagaan, kebijakan kesehatan, dan pemberdayaan	Penguatan pengetahuan dan pengembangan kebiasaan masyarakat dalam berperilaku sehat.

C. RUMPUN ILMU PENGABDIAN

Rumpun Ilmu 1	Rumpun Ilmu 2	Rumpun Ilmu 3
ILMU KESEHATAN	ILMU FARMASI	Farmasi Umum dan Apoteker

2. IDENTITAS PENGABDIAN

Nama	Peran	Tugas
Dyani Primasari Sukamdi, apt., S.Farm., M.Sc	Ketua Pengusul	Penanggungjawab program
Mega Octavia, apt., S.Farm., M.Sc.	Anggota Pengabdian	Penyiapan program PHBS
Pramitha Esha Nirmala Dewi, apt., S.Farm., M.Sc.	Anggota Pengabdian	Penyiapan program pembuatan alat homecare
Satriaji Amurwa Wijaya, A.Md.	Anggota Tendik	Penanggungjawab sarana prasarana
Putri Eka Andini	Anggota Mahasiswa	Penanggungjawab teknis program

3. MITRA KERJASAMA PENGABDIAN (JIKA ADA)

Pelaksanaan pengabdian dapat melibatkan mitra kerjasama, yaitu mitra kerjasama dalam melaksanakan pengabdian, mitra sebagai calon pengguna hasil pengabdian, atau mitra investor

Mitra	Nama Mitra	Kepakaran
TK AL FATAH SEDAN	Inayati Murwani Rahayu S.Psi.	Pendidikan

4. KOLABORASI PENGABDIAN (JIKA ADA)

Pelaksanaan pengabdian dapat melibatkan kolaborasi, yaitu kolaborasi kerjasama dalam melaksanakan pengabdian.

Nama	NIK/NIDN/NIK	Instansi
Anindhita Syahbi Syagata, S.Gz., MPH	0520059002	Universitas Aisyiyah Yogyakarta

5. LUARAN DAN TARGET CAPAIAN

Luaran Wajib

Tahun	Jenis Luaran
1	Publikasi di Jurnal / Publikasi Forum Ilmiah Nasional
1	Publikasi Media Masa
1	Video Program Pengabdian

Luaran Tambahan

Tahun	Jenis Luaran
1	Peserta Di Forum Ilmiah

6. ANGGARAN

Rencana anggaran biaya pengabdian mengacu pada PMK yang berlaku dengan besaran minimum dan maksimum sebagaimana diatur pada buku Panduan Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat.

Total Keseluruhan RAB Rp. 14,750,000

Tahun 1 Total Rp. 14,750,000

Jenis Pembelanjaan	Komponen	Item	Satuan	Vol.	Harga Satuan	Total
BAHAN	ATK (Kertas/Tinta/Alat Tulis dll)	Pembuatan Leaflet	Paket	2	Rp. 500,000	Rp. 1,000,000
BAHAN	Hibah Alat/Barang	Paket pembuatan alat homecare	Unit	400	Rp. 17,625	Rp. 7,050,000
PENGUMPULAN DATA	Biaya Konsumsi Harian	Biaya konsumsi	OH	400	Rp. 15,250	Rp. 6,100,000

Jenis Pembelian	Komponen	Item	Satuan	Vol.	Harga Satuan	Total
PENGUMPULAN DATA	Tunjangan Kehadiran FGD	HR Anggota Pengabdian masyarakat	OK(Kali)	6	Rp. 100,000	Rp. 600,000
ANALISIS DATA	Honorarium Narasumber	HR Narasumber	OJ		Rp. 0	Rp. 0
ANALISIS DATA	Honorarium Pengolah Data	HR Pengolah Data	Per Penelitian		Rp. 0	Rp. 0

7. LEMBAR PENGESAHAN

HALAMAN PENGESAHAN LAPORAN AKHIR PENGABDIAN MASYARAKAT SKEMA:

Judul : PROGRAM PERILAKU HIDUP BERSIH DAN SEHAT (PHBS) UNTUK MENCEGAH STUNTING PADA ANAK DENGAN PEMBUATAN SEDIAAN HOMECARE

Pengabd/Pelaksana : Dyani Primasari Sukamdi, apt., S.Farm., M.Sc
NIDN : 0501108702
Jabatan Fungsional : Asisten Ahli
Program Studi/Fakultas : Farmasi
Nomor HP : 08179407432
Alamat surel (e-mail) : dyani.primasaris@umy.ac.id

Anggota

Nama : Mega Octavia, apt., S.Farm., M.Sc.
NIDN : 0515108802
Jabatan Fungsional : Asisten Ahli
Program Studi/Fakultas : Farmasi

Nama : Pramitha Esha Nirmala Dewi, apt., S.Farm., M.Sc.
NIDN : 0611088602
Jabatan Fungsional : Asisten Ahli
Program Studi/Fakultas : Profesi Apoteker

Nama : Satriaaji Amurwa Wijaya, A.Md.
NIK : 19920410202004 100 438
Unit Kerja : Fakultas Kedokteran & Ilmu Kesehatan

Nama : Putri Eka Andini
NIM : 20200350042
Prodi : S1 Farmasi

Mitra : TK AL FATAH SEDAN
Nama Mitra : Inayati Murwani Rahayu S.Psi.
Kepakaran : Pendidikan

Kolaborator : Anindhita Syahbi Syagata, S.Gz., MPH
NIK : 3374066005900002
Institusi : Universitas Aisyiyah Yogyakarta

Biaya : Rp. 14,750,000
Biaya Dari Institusi Lain : Rp. 1,000,000

Yogyakarta, 20 Mei 2023

Mengetahui,
Kepala LPM,



Dr. Ir. Gator Supangkat, M.P., IPM
NIK: 196210231991031003

8. RINGKASAN

Kebutuhan nutrisi bagi anak-anak merupakan target utama bagi orang tua. Kesehatan anak salah satunya dapat dilihat dari tidak terjadinya stunting pada anak. Program ini bertujuan menambah wawasan wali murid untuk memantau pertumbuhan anak dengan baik. Kegiatan ini dilakukan bulan Maret 2023. Pengabdian masyarakat dilakukan dalam dua tahap, yaitu pemberian edukasi “Program Perilaku Hidup Bersih dan Sehat untuk Mencegah Stunting Anak” dan pelatihan “Pembuatan Sediaan Homecare”. Penyuluhan berisi pengetahuan mengenai bagaimana cara pemantauan gizi anak yang baik. Sedangkan proses pembuatan homecare equipment dilakukan dengan pembuatan sabun menggunakan *Virgin Coconut Oil* (VCO). Berdasarkan diskusi dengan peserta, dapat diketahui bahwa keresahan orang tua wali murid berada pada pemberian asupan gizi dan jenisnya pada anak-anak. Sebanyak 95% peserta dapat menjawab post-test yang diberikan saat penyuluhan

9. KEYWORDS

PHBS, Stunting, Sabun, VCO

10. HASIL PELAKSANAAN PENGABDIAN

Program pengabdian sesi 1 telah dilaksanakan pada tanggal 4 Maret 2023 pukul 08.30-11.00 WIB. Penyuluhan dilakukan di Aula TK Al Fatah Sedan. Pengabdian masyarakat dilakukan dengan pemberian penyuluhan dengan topik “Program PHBS (Perilaku Hidup Bersih dan Sehat) Untuk Mencegah Stunting Pada Anak”. Edukasi ini diberikan kepada sejumlah wali murid TK Al Fatah Sedan yang hadir oleh Ibu Ririn Wahyu Hidayati, S.ST., M.K.M. Ibu Ririn merupakan dosen pada Program Studi Kebidanan Program Sarjana dan Pendidikan Profesi Bidan FIKes UNISA. Pada sesi 1 ini dijelaskan mengenai pentingnya program PHBS dalam efeknya terhadap perkembangan anak. Pada penyuluhan tersebut dijelaskan tempat-tempat yang harus diterapkannya PHBS. Kemudian dipraktekkan pula bagaimana langkah-langkah yang benar dalam melakukan PHBS dengan baik dan benar. Karena audience dalam penyuluhan ini adalah wali murid, maka antusiasme peserta terhadap efek PHBS terhadap anak-anak banyak didiskusikan.



Gambar 1. Presentasi Pola Hidup Bersih dan Sehat

Tatanan PHBS dapat dilakukan mulai dari rumah tangga. Kebiasaan dalam rumah tangga dapat menjadi contoh baik perilaku sehari-hari oleh anak-anak. Hal tersebut antara lain adalah persalinan yang ditolong oleh tenaga Kesehatan, pemberian ASI (Air Susu Ibu) eksklusif, penimbangan bayi dan balita, penggunaan air bersih, pencucian tangan dengan air bersih dan sabun, penggunaan jamban sehat, pemberantasan jentik nyamuk di rumah, konsumsi buah dan sayur setiap hari, melakukan aktivitas fisik setiap hari dan tidak merokok di dalam rumah. Sasaran tatanan PHBS dalam rumah tangga ini adalah seluruh anggota keluarga. Kebiasaan PHBS dalam rumah tangga diharapkan mampu diaplikasikan pula di lingkungan sekolah. Contoh PHBS yang dapat dilakukan di sekolah antara lain: cuci tangan dengan air bersih dan sabun, jajan di kantin sekolah yang sehat, membuang sampah pada tempatnya, mengikuti kegiatan olah raga, menimbang berat badan dan tinggi badan, tidak merokok di sekolah, memberantas jentik secara rutin dan membuang air besar dan kecil di jamban yang telah disediakan.

Peran PHBS akan terasa manfaatnya untuk pencegahan penularan penyakit dan pencegahan adanya dampak stunting pada anak. Stunting akan memberikan dampak jangka pendek maupun jangka panjang bagi tubuh. Oleh karena itu perlunya penanaman kesadaran perilaku mulai dari rumah tangga. Hal ini dapat dimulai dari pemberian pengetahuan hingga penyediaan sarana pendukungnya. Beberapa cara yang dapat dilakukan adalah membuang sampah pada tempatnya, memilah sampah, dan rutin mencuci tangan dengan sabun.



Gambar 2. Proses Pemberian Presentasi_1



Gambar 3. Proses Pemberian Presentasi_2

Selanjutnya dilakukan proses pelatihan pembuatan sabun menggunakan *Virgin Coconut Oil* (VCO). Pelatihan diawali dengan presentasi proses pembuatan sabun dengan VCO oleh apt. Dyani Primasari Sukamdi, M.Sc. VCO yang digunakan merupakan hasil penelitian dari mahasiswa Program Studi Farmasi FKIK UMY. Pembuatan sabun dilakukan menggunakan bahan NaOH, Aquadest, VCO, Jeruk nipis, Ekstrak Herbal dan Cairan pewangi. Proses pembuatan dilakukan dengan simulasi oleh tim terlebih dahulu. Selanjutnya dilakukan praktek langsung oleh peserta. Sabun dibuat dengan mencampur bahan terlebih dahulu. Kemudian larutan didiamkan hingga suhunya turun. Tahap akhir dilakukan dengan menambahkan cairan pewangi sesuai selera ke dalam campuran dan dituang dalam cetakan yang telah disiapkan. Setelah 12 jam atau 24 jam sabun akan dapat dilepaskan dari cetakan dan digunakan.



Gambar 4. Proses Praktek Pembuatan Sabun Dengan VCO

Setelah kedua topik dilakukan, dilanjutkan dengan komunikasi proses tanya jawab dengan peserta. Banyak peserta yang menanyakan terkait penentuan menu gizi bagi anak-anak yang dapat memenuhi kebutuhan gizi. Pengetahuan peserta bertambah dengan adanya penyampaian materi mengenai program PHBS dan pembuatan sabun. Peserta menyadari bahwa pencegahan stunting dapat dilakukan dimulai dari tatanan rumah tangga.

11. KESIMPULAN PENGABDIAN

- Program Pola Hidup Bersih dan Sehat dapat dimulai dari rumah dengan kebiasaan baik yang ditanamkan pada anak-anak untuk mencegah stunting pada pertumbuhan anak.
- Program Pola Hidup Bersih dan Sehat dapat didukung dengan pembuatan alat kesehatan dari rumah menggunakan bahan dan alat yang terdapat di rumah, salah satunya pembuatan sabun menggunakan VCO.

12. STATUS, DOKUMENTASI DAN LINK LUARAN WAJIB

No	Jenis Luaran Wajib	Status Luaran Wajib
1	Publikasi di Jurnal / Publikasi Forum Ilmiah Nasional	Luaran publikasi sedang dalam proses.
2	Publikasi Media Masa	Luaran publikasi media masa telah selesai
3	Video Program Pengabdian	Luaran menampilkan video kegiatan pengabdian

13. STATUS DAN LINK LUARAN TAMBAHAN

No	Jenis Luaran	Status Luaran Tambahan
1	Peserta di Forum Ilmiah	Sebagai peserta di forum International Conference of Community Service telah selesai dilakukan.

14. DOKUMEN LUARAN TAMBAHAN



15. PERAN MITRA

Mitra bertindak sebagai penyelenggara. Dalam program ini, mitra bertugas untuk mencari peserta yang terdiri dari guru TK dan PAUD serta wali murid. Selain itu, mitra juga bertugas sebagai pembawa acara dalam memandu agenda penyuluhan.




16. DAFTAR PUSTAKA

- Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan, 2019, *Data Referensi TK Al Fatah Sedan*, <https://referensi.data.kemdikbud.go.id/tabs.php?npsn=20407901> (diakses tanggal 08 Desember 2022).
- Muslihah, N, Khimsan A, Briawan D, Riyadi H, 2016, Kepatuhan Konsumsi Suplemen Gizi Berbasis Lipid Dosis Kecil pada Bayi di Perdesaan, Kabupaten Bengkalan, *J. Gizi Pangan*, 11(2):115-124.
- Indonesia, Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 155/Menkes/Per/I/2010 Tentang Penggunaan Kartu Menuju Sehat (KMS) Bagi BALITA.
- Salim, H, M, Bintarti, T, W, Fitriyah, F, K, Alam, I, P, Muhammad, D, S, Nissausholihah, N, 2021, Upaya Meningkatkan Sistem Kekebalan Tubuh Anak Usia Sekolah di Masa Pandemi COVID-19, *ABDIMAS: Jurnal Pengabdian Masyarakat Universitas Merdeka Malang*, Vol.6(2), 271-278.

- Lidia, K, Setianingrum, E.L.S, Folamauk, C, Riwu, M, Amat, A.L.S, 2020, Peningkatan Kesehatan dengan Suplemen dan Gizi Seimbang di Era Pandemi Covid-19, *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat LPPM UNDANA*, Vol 14 (2), 63-68.
- Irnani, H. dan Sinaga, T., 2017, Pengaruh Pendidikan Gizi Terhadap Pengetahuan, Praktik Gizi Seimbang Dan Status Gizi Pada Anak Sekolah Dasar, *Jurnal Gizi Indonesia (The Indonesian Journal of Nutrition)*, 6 (1). 58-64.
- Faesal, A, Nurlan, Fitriadi, I, Suadi, T, 2021, Penyuluhan Kesehatan Untuk Tumbuh Kembang Bayi Dan Balita Di Rt 6 Ranai Kabupaten Natuna, *Nuras : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, Vo 1 (1), 19-23.
- Masrikhiyah, R, 2020, Peningkatan Pengetahuan Ibu Mengenai Gizi Seimbang Dalam Pemenuhan Gizi Keluarga, *Dinamisa: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, Vol 4 No.3, 476-481.
- Hidayah, S.N., Izah, N., Andari, I.D., 2020, Peningkatan Imunitas dengan Konsumsi Vitamin C dan Gizi Seimbang Bagi Ibu Hamil Untuk Cegah Corona Di Kota Tegal, *Jurnal Abdinus: Jurnal Pengabdian Nusantara*, 4 (1), 170-174.
- Syagata, A.S, Rohmah, F.N, Khairani K, Arifah, S, 2021, Evaluasi Pelaksanaan Pengukuran Tinggi Badan Oleh Kader Posyandu Di Wilayah Yogyakarta, *Jurnal Kebidanan dan Keperawatan Aisyah*, Vol 17 (2), 195-203.
- Kementerian Kesehatan, 2020, *Sekretariat Kabinet Republik Indonesia _ Menko PMK_ Target Angka “Stunting” di Bawah 680 Ribu Per Tahun*, Sekretariat Kabinet Republik Indonesia.
- World Health Organization (WHO), 2006, WHO Child Growth Standards, In *Developmental Medicine & Child Neurology* (Vol. 51, Issue 12). <https://doi.org/10.1111/j.1469-8749.2009.03503.x>.
- Kementerian Kesehatan RI, 2017, *Warta Kesmas; Gizi Investasi Masa Depan Bangsa*. Jakarta: Kementerian Kesehatan RI.
- Kementerian Kesehatan Republik Indonesia, 2018, *Warta Kesmas - Cegah Stunting Itu Penting*. *Warta Kesmas*, 02, 1–27.
- Mahfida, S. L., 2020, Usia, Status Gizi, dan Berat Badan Anak Sebagai Faktor Determinan dalam Estimasi Porsi Makan oleh Ibu. *JHeS (Journal of Health Studies)*, 4(2), 26–32. <https://doi.org/10.31101/jhes.1141>.

17. LAMPIRAN-LAMPIRAN

A. SURAT KESEDIAAN MITRA

	<p>YAYASAN AL-FATAH SEDAN TAMAN KANAK-KANAK AL FATAH SK. NO. 55/KPTS/PEND/SLM/IV/2004. Email: tkalfatah.ngaglik@gmail.com <u>Alamat: Jl Palagan T. Pelajar, Sedan, Sariharjo, Ngaglik, Sleman Yogyakarta 55581 Telp. (0274) 8609713</u></p>
<p>SURAT PERNYATAAN KESEDIAAN MENJADI MITRA PELAKSANAAN PROGRAM PENGABDIAN PADA MASYARAKAT</p>	
<p>Yang bertandatangan di bawah ini;</p>	
Nama	: Inayati Murwani Rahayu, S.Psi
Pimpinan Mitra	: TK Al Fatah
Alamat	: Sedan, Sariharjo, Ngaglik, Sleman, Daerah Istimewa Yogyakarta
<p>menyatakan Bersedia untuk Bekerjasama dengan Pelaksana Kegiatan Program Pengabdian Masyarakat</p>	
Nama Ketua Tim Pengusul	: Dyami Primasari Sukarni, apt., S.Farm., M.Sc
Program Studi	: Farmasi
Perguruan Tinggi	: Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
Judul Pengabdian	: PROGRAM PERILAKU HIDUP BERSIH DAN SEHAT (PHBS) UNTUK MENCEGAH STUNTING PADA ANAK DENGAN PEMBUATAN SEDIAAN HOMECARE
<p>guna melaksanakan Program Pengabdian Masyarakat serta menerapkan dan/atau mengembangkan IPTEKS pada masyarakat. Bersama ini kami menyatakan dengan sebenarnya bahwa di antara pihak Mitra dan Pelaksana Kegiatan Program Pengabdian Masyarakat tidak terdapat ikatan kekeluargaan dan ikatan usaha dalam wujud apapun juga. Demikian Pernyataan ini dibuat dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab tanpa ada unsur pemaksaan dari pihak manapun dan dapat digunakan seperlunya.</p>	
<p>Yogyakarta, 1 Desember 2022 Yang menyatakan,</p>  	
<p>(Inayati Murwani Rahayu, S.Psi)</p>	

B. BERITA ACARA HIBAH BARANG

BERITA ACARA SERAH TERIMA HIBAH BARANG KEPADA MITRA PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

Pada hari Sabtu, tanggal 04, bulan Maret, tahun 2023, yang bertanda tangan di bawah ini :

1. Nama : apt. Dyani Primasari Sukamdi, M.Sc.
NIK/NIDN : 19871001201901173272/ 0501108702
Jabatan : Dosen Program Studi Farmasi FKIK UMY
Alamat : Jongkang Sariharjo Ngaglik Sleman YK 55581
Selanjutnya disebut Pihak Pertama bertindak sebagai dan atas nama perwakilan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
2. Nama : Inayati Murwani Rahayu, S.Psi.
No. KTP : 3404126711830001
Jabatan : Kepala Sekolah TK Al Fatah Sedan
Alamat : Sedan Rt 03 Rw 033 Sariharjo Ngaglik Sleman YK 55581
selanjutnya disebut Pihak Kedua sebagai MITRA Pengabdian kepada Masyarakat Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

PIHAK PERTAMA menyerahkan Hibah barang kepada **PIHAK KEDUA** dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dibiayai Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

PIHAK KEDUA menerima hibah barang dari Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat.

PARA PIHAK bersepakat untuk menandatangani berita acara ini sebagai kelengkapan serah terima barang yang dibubuhi materai cukup dan mempunyai kekuatan hukum yang sama.

Pihak Pertama



(apt. Dyani Primasari Sukamdi, M.Sc.)
19871001201901173272/ 0501108702



(Inayati Murwani Rahayu, S.Psi.)
3404126711830001

Lampiran Berita Acara Serah Terima Hibah Barang
 Dari Dyani Primasari S (Prodi Farmasi FKIK UMY) Kepada Inayati Murwani Rahayu (TK AL Fatah Sedan)
 Tanggal 04 Maret 2023
 Daftar Barang:

No	Barang		Jumlah		Perhitungan		Keterangan
	Nama	Merek, Tipe, Spesi	Th	Jml	Single	Jumlah Harga	
1	Kotak PPK	-	2023	2	Rp 110.000,00	Rp 220.000,00	
2	Plester penutup luka	Managplast		4	Rp 4.000,00	Rp 16.000,00	
3	Mirvak kayu putih	MKP Lang 30 ml		2	Rp 11.000,00	Rp 22.000,00	
4	Cairan antiseptik	Betadine 15 ml		2	Rp 21.500,00	Rp 43.000,00	
5	Cairan desinfektan	Borand 100 ml		2	Rp 5.000,00	Rp 10.000,00	
6	Salep	Kanacortin		2	Rp 10.500,00	Rp 21.000,00	
7	Balok	Vicks VapoRub 25 gr		2	Rp 20.500,00	Rp 41.000,00	
8	Madu	Madu Kuruma 150 gr		1	Rp 11.000,00	Rp 11.000,00	
9	Obat Salep	Introsolp anak (8%)		2	Rp 18.000,00	Rp 36.000,00	
10	Essential Oil	Cair warna merah		2	Rp 32.000,00	Rp 64.000,00	
11	Analgetik	Pravira syrup 60 ml		2	Rp 32.000,00	Rp 64.000,00	
12	Termometer	Termometer		2	Rp 34.000,00	Rp 68.000,00	
13	Kasa	Osmanid		2	Rp 7.500,00	Rp 15.000,00	
14	Perban gipsium	Dryga		2	Rp 7.500,00	Rp 15.000,00	
15	Suplemen	P. booster syrup		1	Rp 20.500,00	Rp 20.500,00	
16	Suplemen	Bercedon syrup		1	Rp 22.000,00	Rp 22.000,00	
17	Astzyren	Isa Parametani		2	Rp 38.000,00	Rp 76.000,00	
TOTAL						Rp 1.000.000,00	

Terbilang: Satu juta Rupiah

Pihak Pertama

(apt. Dyani Primasari Sukandi, M.Sc.)
 19871001201901173272/ 0501108702

Pihak Kedua



(Inayati Murwani Rahayu, S.Psi.)
 3404126711830001

C. SURAT KETERANGAN SELESAI



YAYASAN AL-FATAH SEDAN
TAMAN KANAK-KANAK AL FATAH

SK. NO. 55/KPTS/PEND/SLM/IV/2004. Email: 0alfatah.ngaglik@gmail.com

Alamat: Jl Palagan T. Pelajar, Sedan, Sariharjo, Ngaglik, Sleman Yogyakarta 55581 Telp. (0274) 8609713

**SURAT KETERANGAN
PROGRAM PENGABDIAN PADA MASYARAKAT**

Yang bertandatangan di bawah ini;

Nama : Inayati Murwani Rahayu S.Psi.
Pimpinan Mitra : Kepala sekolah TK Al Fatah Sedan
Alamat : Sedan Sariharjo Ngaglik Sleman Yogyakarta

menyatakan bahwa :

Nama Ketua Tim Pengusul : apt. Dyani Primasari Sukamdi, M.Sc.
Program Studi : Farmasi FKIK
Perguruan Tinggi : Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
Judul Pengabdian : Program Perilaku Hidup Bersih Dan Sehat (Phbs) Untuk Mencegah Stunting Pada Anak Dengan Pembuatan Sediaan *Homocare*

Telah Selesai melaksanakan Program Pengabdian Pada Masyarakat dengan baik.
Demikian keterangan ini dibuat dan diberikan untuk dipergunakan seperlunya.

Yogyakarta, 26 Juni 2023

Yang menyatakan,



(Inayati Murwani Rahayu S.Psi.)